
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

より「学び合い高め合う」南小に 

校長 白 川 清 久 

  

昨年４月の始業式では、２年生から６年生までの子どもたちに「笑顔」「習慣」「学び合い」とい

う三つの言葉で今年の南が丘小学校を元気にしようという話をした。 

今年の始業式でも、その三つのキーワードについて話をした。「笑顔」であいさつしたり、「笑顔」

で人と話をしたりできるようになること。言葉遣いや普段の何気ない仕草でお互いに気持ち良く過

ごせる「習慣」を身に付けること。友達の考えをじっくり聴いたり、自分の考えを教え合ったりし

ながら「学び合う」こと。 

この一年で変化が見えたことを伝えた。朝のあいさつは、顔を上げて目が合わせる人がほとんど。

でも、眠たそうで元気がない子を見ると心配になる。「早寝早起き朝ご飯」は子どもにとって大切

な習慣だ。学校ではどうにもすることができない家庭生活のリズムは是非守らせてほしい。 

靴箱の靴のそろえ方、教室の棚や道具箱の中など、よい習慣もたくさん身に付いてきている。こ

ういう話をすると、「そんな細かいところまでいちいち…？」と、少し驚いたように話す年配の方

たちが少なくない。しかし、今の時代、実は細かいところが大切なのである。細かいところから崩

れていく。崩れ始めたら止まらない。そんな危うい空気は現代の学校教育の課題でもある。本校に

は今のところ、そういった危うさはない。だからこそ「魂を細部に宿らせよ」と肝に銘じている。 

そして、年度末のアンケートで国語と算数の授業がわかりやすいと答えた子どもの割合が、９

０％を超えたこともまた話題にした。聞いているだけ、問題をやるだけの受け身の授業ではないか

らだと思う。本当に「わかる」ためには、自分で話してみる、友達に教えてみる、書いてまとめて

みるなどのアウトプットが必要だからだ。これも先生方の授業の工夫によるところが大きいと感じ

る。活動的でおもしろい授業の中で学び合い、高め合う姿を今年も是非見ていただきたいと思う。 

 

さて、４月のスタート。二十四節気では「清明」といって、すべてが明るく清らかで、生き生き

としてすがすがしく感じられる頃。今年はギョウジャニンニクも早いようで、３月末には道の駅に

も並んで売られていたので、食べ過ぎに十分注意しながら旬の味を楽しんだ。 

 子どもたち一人一人の輝く笑顔と確かな成長のために、今年度もまた「たば風南小」のパワーを

発揮すべく「清明」の日に新学期は始まった。 

 ご理解とご協力をよろしくお願いします。 

  

 

 

平成２ ７ 年 ４ 月６ 日 No.１  

 

【本年度の重点目標】 

『学び合い高め合う子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔習慣！〕〔学び合い！〕 

℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489 



平成２７年度教職員の紹介 

今年度の南が丘小学校全職員と担当を紹介します。併せて、今年度の日課表につきましてもお知

らせします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

校  長   白
しら

 川
かわ

 清
きよ

 久
ひさ

 

教  頭   本
ほん

 多
だ

 宏
ひろ

 至
ゆき

 

主幹教諭   山
やま

 本
もと

 雅
まさ

 樹
き

 

教務主任   押
おし

 見
み

 清
せい

 一
いち

 

１年１組   佐
さ

 藤
とう

 亮
よし

 樹
き

 

２年１組   山
やま

 根
ね

 里
さと

 美
み

 

３年１組   新
にい

 岡
おか

 里
り

 香
か

 

４年１組   福
ふく

 山
やま

   央
ひさし

 

４年ひまわり 山
やま

 谷
や

 美
み

津
つ

代
よ

 

５年１組   永
なが

 井
い

 朋
とも

 子
こ

 

５年わかば  米
よね

 谷
や

   淳
じゅん

 

６年１組   鈴
すず

 木
き

 尚
なお

 子
こ

 

T T担当   大
おお

 山
やま

 里
り

 和
わ

 

養護教諭   南
みなみ

 谷
や

 美
み

 希
き

 

事務職員   佐
さ

久
く

間
ま

 義
よし

 人
ひと

 

事務職員   髙
たか

 橋
はし

 昇
しょう

 悟
ご

 

時間講師   河
こう

 野
の

 美
よし

 子
こ

 

特別支援員  増
ます

 田
だ

 裕
ひろ

 子
こ

 

公務補    上
うえ

 田
だ

 英
ひで

 樹
き

 

第１回一斉参観日 

全体懇談・学級懇談 
 

 １３日（月）は、第１回一斉参観日・

全体懇談会が行われます。全体懇談会

は、ホールで校長より「今年度の学校

経営方針」、教頭より「学校力向上に

関する総合実践事業の取り組み」につ

いて、各指導部からは今年度の重点実

践事項について、ご説明させていただ

きます。新年度に入って１回目の授業

参観日です。是非、多数のご来校をお

待ちしております。また、全体懇談会

後、各教室で学級懇談会も予定してお

りますので、ご出席をよろしくお願い

いたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

平
成
二
十
七
年
度 

Ｐ
Ｔ
Ａ
総
会 

  

三
月
二
十
七
日
（
金
）
ふ
れ
あ
い
セ
ン
タ
ー
に
お
い
て
、
平
成
二
十

七
年
度
の
Ｐ
Ｔ
Ａ
総
会
を
開
催
し
ま
し
た
。
お
忙
し
い
時
間
帯
の
中
、

役
員
を
中
心
に
ご
出
席
を
い
た
だ
き
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。
総
会
で

は
、
平
成
二
十
六
年
度
の
活
動
報
告
と
今
年
度
の
活
動
方
針
及
び
予
算

案
等
に
つ
い
て
事
務
局
案
通
り
承
認
を
い
た
だ
き
ま
し
た
の
で
お
知

ら
せ
い
た
し
ま
す
。 

役
員
改
選
で
は
明
上
真
也
会
長
以
下
、
理
事
に
は
地
本
大
介
さ
ん
が

加
わ
り
、
左
記
の
よ
う
に
各
役
員
が
決
定
し
ま
し
た
の
で
お
知
ら
せ
し

ま
す
。 

          
 

ま
た
、
例
年
開
催
し
て
お
り
ま
す
転
入
教
職
員
の
歓
迎
会
は
、
四
月

十
七
日
（
金
）
に
予
定
し
て
お
り
ま
す
。
多
数
の
会
員
の
皆
様
の
ご
参

加
を
お
待
ち
し
て
お
り
ま
す
。
ま
た
、
五
月
十
三
日
（
水
）
に
は
、
第

一
回
の
評
議
委
員
会
・
専
門
委
員
会
・
学
年
部
会
が
あ
り
ま
す
。
各
役

員
の
皆
様
に
は
、
連
休
明
け
に
改
め
て
ご
案
内
申
し
上
げ
ま
す
の
で
、

ご
出
席
を
よ
ろ
し
く
お
願
い
い
た
し
ま
す
。 

 

今
年
度
も
保
護
者
と
教
職
員
に
よ
る
「
連
携
」
「
協
力
」
体
制
を
強

化
し
て
、
子
ど
も
た
ち
の
生
活
を
豊
か
に
す
る
Ｐ
Ｔ
Ａ
活
動
に
な
る
よ

う
ご
支
援
ご
協
力
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。 

保護者の皆様へお願いです よろしくお願いいたします 
 

  今年度も朝や帰りの登下校に関わって、下記の２点について、子どもたちの「安全確保」のためにご協力い

ただくようお願いいたします。  
① 車での送迎につきましては[玄関から離れた場所]（掲揚塔のポール付近等）までの対応をしてください。

また、登下校時間帯の校門内への車の進入は、特別な理由のない限り禁止とさせていただきます。 

（横断歩道直前での停車もご遠慮ください。） 
 
② 年間を通して登下校はなるべくお子さんを歩かせるようにしてください。登下校の距離や天候、 

その日の体調などにもよりますが、毎日歩くことの継続が体力向上にもつながります。 

【今年度の担任配置について】 

 これまで１年生から２年生、３年生から４年生、５年生から６年生というと、担任が変わらない、いわゆ

る「持ち上がり」が一般的だったと思います。そういう意味では本日発表した担任配置について６年生以外

は持ち上がりではなかったことに驚かれた保護者の皆さんもいらっしゃるのではないかと思います。 

 限られた紙面なので説明が不十分になるかと思いますが、主な理由を述べてみます。 

◇学年１学級でクラス替えのない状況は、密接なつながりができるというプラス面と人間関係が固定化され

てしまうというマイナス面を併せ持っています。そこで、多様な人間関係の経験という観点から、多くの

教師との出会いによって生まれる新たな関係性、ものの見方や考え方を育みたいと考えました。 

◇本校では担任が変わっても子どもに混乱が起こらないように、子どもスタンダードや教師スタンダードを

決め、６年間の発達を見通して、共通化できる指導法を研究しています。したがって、１年で担任が変わ

ることのメリットは、戸惑いや不安などのデメリットを凌駕できると考えています。 

◇そういった共通指導のスキルを持ちながら、なんと言っても本校の先生方はそれぞれの個性が輝く人間性

豊かな教師が多いです。そんな個性輝く先生方と多くの出会いを経験し、そのよさに触れて成長してほし

いという願いからです。 

 引継は綿密にしています。保護者の皆さんとも少しでも早く慣れるように、連絡・相談を密にしていきた

いと思います。そして何より、子どもたちに豊かな経験をさせ、心の成長を促したいと願っています。ご理

解とご協力をよろしくお願いします。                       （校長 白川 清久） 
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平成２７年度 転入教職員あいさつ 

 

４月。在校生は期待と希望を胸に進級し１８名

の新入生を迎えた本校ですが、今年度３名の教職

員が着任しましたので紹介させていただきます。 

 

 

この度の異動で七飯町立大中山小学校より赴任し

て参りました。日本海を見渡せる景観に触れることが

でき、初日から感動しました。南が丘小学校の歴史と

伝統をしっかりと受け止め、新しい出会いの中、子ど

もたちの健やかな成長のために力を尽くす所存です。

保護者、地域の皆様、何卒よろしくお願いします。 

 養護教諭の南谷美希と申します。今年度より新採用とし

て南が丘小学校で働かせていただくことになりました。３

月までは奥尻中学校で勤務しておりました。生まれは同じ

檜山管内のせたな町（旧大成町）です。校舎の窓からの壮

大な日本海に癒されながら、元気で笑顔いっぱいの子ども

たちに出会えることを楽しみにしておりました。至らない

ところも多々あるかと思いますが、これから子どもたちの

体と心の健康をサポートしていきますので、どうぞよろし

くお願いいたします。 

この度、1年間期限付きの事務職員として働かせてい

ただきます髙橋昇悟と申します。昨年度は江差町役場の

社会教育課で臨時職員として働いていました。社会教育

では昔遊びやスキーレッスンなど子どもたちとふれあ

う機会が多かったので、その経験を生かしながら子ども

たちのために力を尽くしたいと思います。 

 また、陸上競技に 10年間取り組んできた経験がある

ので、スポーツでも貢献できることがたくさんあると思

っています。1年間という短い期間ではありますが、一

生懸命頑張りますのでよろしくお願いします。 

平成２７年度、南が丘小学校は、１９名のスタッフが「たば風南小」として一丸となり、挑

戦の気持ちを忘れずに、「知恵と力」を結集して、子どもたち一人一人の成長のための教育活

動を推進してまいります！ 

ご不明な点に対する質問や学校への要望、情報提供等ございましたら、遠慮なく、学校ま

でご連絡いただけると幸いです。 

今年度も引き続き、保護者、地域の皆様のご理解・ご支援をよろしくお願いいたします。 


